

3 Preguntas...

1. — ¿Por qué se trata de impedir que los particulares hagan sus depósitos en el Banco Nacional?

2. — ¿Por qué el Banco Nacional prefiere que los dineros de los depositantes vayan a los bancos particulares, en lugar de retenerlos en sus propias cajas?

3. — Se trata de una política comeditada por la Directiva o de simples maniobras de sabotaje de empleados subalternos?

Han llegado a la Dirección de este Semanario algunas personas que quejarse de que en el Banco Nacional de Costa Rica se les hacen dificultades para depositar allí su dinero en cuenta corriente. Nos han preguntado cuál será el motivo de tal actitud, pues todo mundo se extraña de que un Banco rehusa el negocio de recibir dinero ajeno, por los cuales no paga interés alguno, para darlos luego en préstamo a los necesitados, cobrando los intereses que siempre cobran los Bancos.

Realmente es alarmante que un Banco se niegue a recibir dinero; más alarmante aún si se trata del Banco Nacional, porque eso significa que se está haciendo un esfuerzo porque los depósitos tomen el camino de los Bancos particulares, lo cual supone que no se atienden celosamente los intereses del Banco en que más interés tiene el país.

Los préstamos a la agricultura, de vital importancia para el pueblo deben hacerse de los fondos generales del Banco; y si los depósitos de particulares no son tan grandes como los propios depositantes quieren que sean, el Banco dispondrá de menos dinero para sus préstamos y tendrá que denegar o podrá denegar muchas de las solicitudes que le hagan los campesinos.

Nuestros nos preguntamos: ¿Por qué se exige a quien lleva su dinero a depositar al Banco la onerosa prueba de buena conducta? ¿Por qué para entregar dinero en depósito gratuito el Banco Nacional opone dificultades a los ciudadanos? ¿Por qué el Banco Nacional prefiere que los Depósitos de particulares vayan a los Bancos particulares? Estará autorizada por la Dirección del Banco esta política obstruccionista que puede tener consecuencias graves para el pueblo, o se trata de simples maniobras de sabotaje de empleados subalternos de los que con la huelga pasada ayudaron conspirando contra la estabilidad del Banco a fin de debilitar la política agraria del Bloque de la Victoria?

El pueblo tiene muchos intereses en el Banco Nacional para que los descuide; y como el pueblo se entere de que hay sabotaje, el pueblo hará sanear ese personal que, con la actitud asumida hace algunos días, ha dejado de merecer la confianza de todos los costarricenses.

En 25 Millas hay grandes posibilidades de ampliar la circulación de "Trabajo". Conversamos con el camarada Mariano Corrales, agente de TRABAJO en ese lugar, quien nos dijo: estoy dispuesto a elevar la circulación de nuestro semanario. Antes de fin de año circularémos aquí por lo menos sesenta periódicos semanales.

CIRCULACION DE AMPLIANDO LA "TRABAJO"

Cumpliremos esta tarea, cueste lo que cueste. Así y sólo así ganará Vanguardia sus combates sectoriales, a base de trabajo diario y permanente.

Salió del Policlínico a quitar el "Viva Ulate"

Solo una pulmonía pudo convenir a este trabajador ulatista; Los compañeros y vecinos habían tratado de convencerlo explicándole las Leyes Sociales y el Código; pero él seguía empeinado apoyando el Partido que combate los derechos y conquistas del pueblo trabajador.

Para este obrero ulatista, las leyes sociales son puro cuento; el Seguro Social una explotación del trabajador; ojalá que nunca tenga que recibir esa limosna del Seguro Social, decía a sus compañeros en el taller. Un gran Viva a Ulate, anunciaba en la puerta de su humilde casa, que él era un terco y empeinado ciudadano enemigo de las leyes sociales.

El Cura de Gofito Dice que Nosotros Pusimos la Bomba en LA TRIBUNA

El cura de Gofito todavía está diciendo que los culpables de la muerte del señor Azofeifa, asesinado con la bomba puesta en LA TRIBUNA, somos nosotros los vanguardistas. Esa calumnia la quisieron "regar" desde el Diario de Costa Rica y demás periódicos de la oposición, pero la forma en que sucedió el atentado, los antecedentes de nuestro Partido y las pruebas que luego se obtuvieron, acabaron con esa criminal calumnia, a tal grado que de ahí en adelante la oposición lo que ha hecho es tratar de desvirtuar las pruebas en su contra y hablar de arbitrariedades, pero ni por asomo volvieron a referirse a nuestro Partido con ese motivo.

Y allí embargo el señor Cura de Gofito, irrespetando sus credenciales y obstruyéndose en un orador de plaza pública y no en un predicador de almas, utiliza esa calumnia indecente que perjudica a la Iglesia.

SEGURO SOCIAL

Los trabajadores siguen insistiendo ante la Secretaría de Trabajo y el Señor Presidente de la República, en que los servicios del Seguro Social se extiendan a la Zona Bananera. Hemos tenido conocimiento que con fecha 15 de noviembre se le envió a don Isaac Zúñiga Montúfar, Secretario de Trabajo y Presidente de la Directiva del Seguro Social, una petición respaldada por muchos miles de firmas de los trabajadores de Gofito, Corredores y Coto. Los trabajadores de Puerto González, Patmar Sur, Piedras Blancas y Puerto Cortés ya también se han dirigido en otras ocasiones.

Esperamos que muy pronto los humildes trabajadores del banano tengan una institución eficiente y que lo socorra cuando las inevitables desgracias de la enfermedad los ataquen.

HACEN PUBLICAS

Viene de la pág 1 del hecho. El fué también uno de los que dieron la consigna de resistir que era el mismo compañero Mora el que se había puesto la bomba.

Nos parece el colmo de la cobardía esta reproducción aparecida en Diario de Costa Rica.

Un día llegó a su casa rabiando de dolor de cabeza y temblando del frío que le traía una pulmonía de esas bien bravas. Una estera sobre un camión y una cobija rota y sucia, recibieron su cuerpo débil y desahogado, sobre el cual ardería la fiebre y la asfixia.

— ¡Salvenme de esta fiebre. Me estoy muriendo. Me estoy ahogando, gritaba el pobre obrero en su cuarto oscuro rodeado de sus cuatro hijos y su mujer.

Los vecinos acudieron en su ayuda. Arreglaron todo lo necesario para pasarlo al Policlínico del Seguro Social y en medio de aquella fiebre el enfermo casi no se daba cuenta a dónde lo llevaban. Cuando le bajó la calentura estaba en una sala limpia y clara acostado sobre un catre bien arreglado con buen colchón y sábanas y cobijas limpias y bien aplanchadas. Una enfermera lo atendía con toda bondad y eficiencia.

— ¿Qué es esto? Estoy soñando? Es la fiebre que me hace ver esta cosas?

No era sueño; era la pura y limpia verdad.

El Viva a Ulate y las discusiones con sus compañeros y vecinos se le hicieron una obsesión en su mente, mientras pasaba los días y las noches tendido en aquella cama.

— Este trabajador es un hombre honrado, inteligente y bondadoso. El mismo se preguntaba: pero por qué seré yo tan bruto?

— No, yo no puedo ser un mal agradecido...

A las tres semanas regresaba a su casa, completamente bien; sano y perfectamente restablecido de la

TRIUNFALMENTE

(Viene de la Página 8)

donde el ulaterrismo creyó tener un centro incondicional y seguro de operaciones y un baluarte inexpugnable del capitalismo reaccionario. Es notorio el desbande del ulatismo en Cartago y evidente que hay allí un enorme fervor hacia el partido que va a la vanguardia del movimiento democrático nacional y que lucha por mantener y mejorar las conquistas de las masas trabajadoras de Costa Rica.

El miércoles 3 visitan Alajuela el candidato a primer diputado por aquella provincia. Lic. Luis Carballo y nuestro Secretario General Lic. Manuel Mora

pulmonía.

— Muchachos, traigan una escalera; arranquen ese Viva a Ulate. Fue lo primero que ordenó al llegar a su casa.

— ¿Estará loco? Se preguntaban la mujer y los hijos.

— No, no estaba loco. Tenía vergüenza de tener aquel viva, después de haber recibido tantos servicios del Seguro Social.

El no era un ingrato, ni tenía tan malos fondos, para no ver la realidad a favor del pueblo trabajador.

Cómo iba a seguir siendo un obrero ulatista?

La pulmonía, aquella fiebre terrible, aquella asfixia, le sirvieron para conocer el Hospital del Seguro Social. Los argumentos de sus compañeros no lo habían podido convencer, pero ahora, como iba a seguir siendo tan necio y tan terco?

— De algo me sirvió, esa pulmonía. Para abrir los ojos y la conciencia. La verdad es que los muchachos tenían razón en todo lo que me decían, — pero uno nunca experimenta en cabeza a ajena. Esa es la pura verdad.

ARNOLDO FERRETO

(VIENE de la Pág. UNO)

de burgueses y de comanditarios. Recuerdo que el maestro Ferreto, completamente limpio de prejuicios que entonces abundaban especialmente en los maestros, se dejaba venir desde San José de la Mohatá a pie una o dos veces por semana, para asistir a nuestras reuniones.

Un día, estalló en la ciudad de Heredia una huelga de panaderos que culminó con la formación de una cooperativa de panadería. Nosotros éramos muchachos inexpertos que actuábamos por instinto más que por conocimiento efectivo de lo que podríamos llamar "la técnica de la lucha de clases". Cada tarea que emprendíamos era una escuela que nos abría sus puertas. En aquella ocasión de la huelga de panaderos resultó, que no teníamos en Heredia cuadros capaces de responsabilizarse totalmente de la situación.

Entonces le hallamos al maestro de escuela Arnaldo Ferreto quien sin importarle la suerte de su propio empleo, aceptó y se puso al frente de los panaderos. Creo que entonces fué que hizo sus primeras armas, ya directamente dentro del Partido.

Confieso que ese primer gesto de Arnaldo Ferreto me sorprendió porque nuestro movimiento era muy perseguido y no podía ser lo normal, que un maestro sin grandes conocimientos teóricos acerca de la revolución, se ofreciera a jugarlo todo para ayudar a unos panaderos revoltosos. Entonces entendí que en Arnaldo había madera para forjar un gran dirigente revolucionario. No exactamente para que lo forjáramos nosotros, sino para que lo forjara la lucha misma. Y así fué. Hoy Arnaldo Ferreto es nuestro primer organizador; y es una de las mentalidades políticas más claras de nuestro país.

En el año 1933 fué destituido de su cargo de maestro. Lo destituyó don Ricardo Jiménez por haber denunciado una irregularidad en la carretera a Los Cartagos. La verdad es que éste fué el pretexto; la razón hay que buscarla en la actuación revolucionaria de Arnaldo que ya entonces tenía proporciones apreciables.

En la huelga bananera del año 1934, la llamada huelga del Atlántico, Ferreto actuó como dirigente. Le tocó operar en la zona de Línea Vieja. Pasó hambres y frios. Sufrió muchos vejámenes. Y terminó en la cárcel. De allí lo sacamos junto con 200 lineros mediante una huelga de hambre que todavía está vigente. Cuando regresó a la capital ya estaba

Un nutrido grupo de nuestros compañeros de Alajuela esperaban a Mora y Carballo en El Arroyo y luego se inició un gran desfile por toda la ciudad que terminó en el parque Juan Santamaría donde hubo una grandiosa concentración. En medio de la aclamación general hablaron M. Aurelio Soto, Aldén Solano, nuestro Secretario General y el propio Carballo. Después de haber abordado los oradores temas de palpante actualidad y de haber expuesto los puntos básicos y los propósitos que V. P. sostiene y mantendrá hasta llevarlos a una gloriosa realización los oradores fueron ovacionados por la entusiasta multitud alajuelense que lanzaba vivas a nuestro c. Mora, a V. P. y a los futuros representantes por aquella provincia.

El 3 de los corrientes una caravana de propaganda que partió de la plaza del Pacifico, recorrió el Barrio Teodoro Picado y luego Hatillo y Alajuelita. Se efectuaron reuniones en estos 2 lugares en las que habló el primer candidato a Diputado propietario por San José, c. Arnaldo Ferreto. Nuestros copartidarios manifestaron con sus demostraciones de reconocimiento y simpatía que apoyan decididos la acertada postulación de Ferreto por San José.

Nuestra compañera Luisa González hizo un amplio recorrido por la provincia de Limón, del cual ella misma informa en crónica que publicamos en otra sección de este mismo número. El próximo sábado se hará una gira por Turrialba y Juan Viñas en propaganda al C. Alfredo Picado. Las de Guanacaste, Pacifico Sur se están organizando, tan organizando.

ligado a la clase trabajadora por lazos indestructibles, los lazos que nacen de la solidaridad en la lucha y en el dolor.

Se radicó entonces en Heredia, donde se ganaba la vida como obrero, haciendo colchones; pero en las noches y en los ratos libres estudiaba teoría revolucionaria y forjaba la sección de Heredia de nuestro Partido.

En el año 1936 lo elegimos regidor municipal por Heredia. En este cargo lo mantuvimos diez años y su labor fué brillante. Desgraciadamente, ni él por modestia, ni nosotros por descuido, nos preocupamos de hacerla conocer suficientemente. Así, a la ligera, puedo afirmar lo siguiente: La nueva planta eléctrica que se está construyendo en Heredia y que va a resolver el problema más serio y más palpante de esa provincia es el resultado de una lucha titánica de Arnaldo, apoyada, naturalmente, por el Partido. El campo de Sport nuevo fué adquirido por la Municipalidad y acondicionado, por iniciativa de Arnaldo. El problema de las cloacas de Heredia, que se resolvió en colaboración con el Servicio Cooperativo, no se habría resuelto si en la Municipalidad no hubiera habido un regidor Ferreto, tenaz y responsable. Obra de su tenacidad es también el encauzamiento de aguas en el Norte de la provincia, y así conquistas de carácter social, logradas por los trabajadores municipales y por los vecinos de Heredia.

La primera vez que hicimos a Ferreto funcionario del Partido, le asignamos un sueldo de doce colones semanales. Tenía que viajar de Heredia a San José y por lo tanto, apenas le dábamos los pases de comisión. Con los años, ese sueldo subió; pero nunca ha dejado de ser un sueldo casi miserable. Sin embargo, esa no ha sido razón para que Ferreto le niegue al Partido ningún esfuerzo, ni de día ni de noche. Militantes y dirigentes lo vemos siempre sobre el yunque, sin un descanso y sin ninguna mezquindad.

He dicho, apenas lo que es posible decir en un artículo de periódico. Pero me parece que he dicho lo suficiente para explicar, por qué los vanguardistas tenemos fe absoluta en Arnaldo Ferreto, futuro diputado del pueblo.

Este no será un diputado nacido de conveniencias, ni de conveniencias políticas, ni de influencias económicas o sociales. Este será un diputado nacido en la entraña del pueblo y forjado en las grandes luchas del pueblo. Por eso repito, que es un gran diputado.